



## 共に生きる

校長 鏑木 隆

『誰もが皆、その人らしく、人として豊かに生活をする権利を有している。誰もが、本来、自らの決定及び選択に基づいて社会のあらゆる分野の活動に参加し、及び参画する権利を有している。これらの権利の主体であることは、障害の有無にかかわらず。』

ある人が、障害の有無にかかわらず、地域生活において活動し、社会参加をするに当たって、何らかの不当な制約を受けることがあるとすれば、日本国憲法で保障されている基本的人権の侵害となる。

本市は、国際連合で採択された障害者の権利に関する条約の理念を踏まえた障害を理由とするいかなる種類の差別もない社会の実現を目指している。

その目指す社会は、人として生まれながらに持つ権利と自由を、障害のある人にもない人にも同じように認める社会である。市民は、障害の有無にかかわらず、誰もが、基本的人権の主体であって、社会の一員である。

ここに、市民が、誰も侵すことができない基本的人権の主体として、尊厳をもって、未来にわたって、安心して地域で生活できる社会の実現を目指し、この条例を制定する。』

これは、さいたま市が全国の政令指定都市に先駆けて平成23年に定めた、いわゆる「ノーマライゼーション条例」の前文です。

7月号の学校だよりでもお知らせしたように、本校には来年度から特別支援学級が設置されます。これは、障害のある子どもたちが住み慣れた地域で学ぶことができるようにとの願いからです。設置にあたっては、施設改修等「ハード面」での準備だけでなく、東中生をはじめとする周りの人々の心構え等「ソフト面」での準備も必要です。東中生の皆さんは、上記の「ノーマライゼーション条例」の前文の内容を心から理解し、行動しているでしょうか。「自分と違うから」とか「クラスの皆と同じ行動がとれないから」と言って、無意識のうちに差別的な言動をしていないでしょうか。差別には無知からくるものもあり、それは、知識を身に付けることで比較的容易に解消できます。しかし、多くの差別は、人の心の奥底に潜み、根深く、頭では理解しているものの、その解消は容易ではないものです。

2学期、1年生は、特別支援学校との交流学习があります。2年生は、総合的な学習の時間に福祉に関する学習を行います。3年生は、道徳の時間に「差別や偏見のない社会」について考えることになっています。国でも、平成28年に障害者差別解消法が施行され、「不当な差別的扱い」等が、法制度上でも禁止されました。

これを機に、東中生一人ひとりが改めて障害者差別について考え直し、障害のある人もない人も快く共に生きることができる社会をつくることを目指しましょう。



始業式での校長式辞を心に留めて、  
2学期の生活を送っていきましょう。

学校教育目標 **輝く命 生きる力**

目指す生徒像

気迫ある生徒

目指す教師像

気概に満ちた教師

目指す学校像

活気ある学校

## 中学校区ブロック会議開催 7月23日(月)、8月28日(火)

「さいたま市子ども会議・いじめ防止シンポジウム」に向けた取組として「中学校区ブロック会議」が本校図書館にて7月23日と8月28日に開催されました。当日は大宮小学校・大宮東小学校児童会代表、大宮東中学校生徒会役員及び学級委員長が集まり、いじめ防止に向け大変熱心な話し合いが行われました。

「今回は『SNSによるいじめを防ぐため』について小学生と意見交換をしました。SNSによるいじめは、本人の见えないところでエスカレートしてしまうということが議題に挙がりました。私は、一人ひとりが、今行っているSNSのやり取りが正しいことなのか、安易に考えず発信する前にしっかり考えることが重要であると思いました。いじめ撲滅に向けた取組をこれからも小学校の子どもたちと協力して頑張りたいと思いました。」(3年2組 児玉 ももこ)

## さいたま市子ども会議への参加 8月3日(金)

各中学校区の小・中学校を代表する中学生が参加する「さいたま市子ども会議」がさいたま市立教育研究所にて開催され、本校からは、生徒会を代表して生徒会長の齋藤さんと副会長の古沢さんが参加しました。

「今年の『さいたま市子ども会議』は、“SNSによるいじめの現状”について考え、話し合いました。僕自身あまりSNSとの関わりが無かったので、『力になれないかもしれない…』と思っていましたが、会議が進むうちに、意外にも身近なところからSNSのトラブルが起きるということが分かりました。ここで学んだことを私たちが広めていき、いじめ撲滅に向けての一步としたいです。」(3年3組 齋藤 明)

## いじめ防止シンポジウムへの参加 8月10日(金)

さいたま市の児童生徒・保護者・教職員・地域団体・行政機関の代表者が一堂に会し、いじめ問題について話し合う「いじめ防止シンポジウム」が市民会館おおみやにて開催されました。本校からは生徒会を代表して会計の野上さんと堀越さんが参加しました。

「私は今回、東中生代表として『いじめ防止シンポジウム』に参加しました。他校の取組の発表から、『小・中学校のつながり』や『地域の方々・防犯ボランティアの方々との連携』を学ぶことができました。自校だけの取組ではなく、様々な方々が協力をしていくような『地域のつながり』によっていじめがなくなるのだと思いました。特に、印象的だったのは『アンケートはその用紙を家で書いて封筒に入れて持ってくる』という他校の取組です。この取組を東中でも取り入れたいと思いました。」(3年1組 野上 朝花)



7月23日中学校区ブロック会議①



8月10日いじめ防止シンポジウム



8月28日中学校区ブロック会議②

## 親子盆栽教室 第4回「とうちゃれ」 8月27日(月)

当日は、親子で小さな鉢の中に自分だけの大自然を作り出す「盆栽」に15人がチャレンジしました。大宮盆栽美術館学芸員の指導で、鉢に深山で採集された葉団扇カエデを寄せ植えにしました。このカエデは「幹が細く小ぶりでも、樹齢はおよそ20年」との説明に参加者一同驚きを隠せませんでした。樹と樹の間をどのような角度で寄せるか、土を削り、根を切り、自分の思い描く自然の姿を真剣に創造するなど、一時、大自然を創った神の心境が体験できたのではないのでしょうか。小山や双山に深緑の苔を貼り、思い思いの大自然が完成。「秋にはすてきな紅葉が見られますよ」という声に送られて美術館を後にしました。(学校地域連携コーディネーター 秦野先生)



とても繊細な作業です。

## 平成30年度第2回防災訓練実施 8月29日(水)

さいたま市消防局から3名の隊員の方をお迎えし、本校校庭において本年度第2回目となる防災訓練を実施しました。1学期の防災訓練に比べて、避難の際の動きの機敏さやクラス点呼を丁寧に行っていた点が大変良かったと思います。全体の避難終了後は、1年生が「煙体験」、2年生が「消火訓練体験」、3年生が「起震車体験」に取り組み、実践を通して具体的な指導を受けました。最後の講評では、隊員の方から「大変素晴らしかったです。今後も防災意識をしっかりとって生活してください」との励ましの言葉をいただきました。災害は決して他人事ではありません。今後も防災意識の向上を図り、災害時に自ら適切な行動をとることができるよう努力していきましょう。



隊員の方のお話にしっかりと耳を傾けています。

### 【栄光を讃えて】

#### ○2018年度関東アーティスティックスイミング選手権大会

アーティスティックスイミング 13-15チーム第2位 優秀選手賞 久世柚季

#### ○平成30年度さいたま市中学校総合体育大会

陸上競技 2年女子100m走 第1位 猪股佑衣 13'47

#### ○平成30年度さいたま市硬筆展

推薦賞：1年 奥澤萌々果、田澤茉実、田中杏優、青木明音

2年 細野倫良、水越彩也香

3年 渡辺莉月、児玉ももこ

特選賞：1年 寺田琴美、伊丹紗那、加藤みなみ、斎藤綺香  
角屋はるか、蓮見あい

2年 尾嶋亜衣奈、吉田美咲、木村丹音、溝口涼音

3年 相田紗貴、上山琴羽、三浦桃果、柚木絵理奈

湯谷莉理花、小松映理、平野友香、井丸モモ

優良賞：1年 松丸きらり、日野涼葉

2年 梅戸彩華、渡邊実海、加藤春歌、小池知鶴、高橋杏佳、高橋萌

3年 西野杏望、加藤里奈

#### ○平成30年度埼玉県硬筆展覧会

推薦賞：奥澤萌々果（1年）

特選賞：細野倫良（2年）、渡辺莉月（3年）、児玉ももこ（3年）

優良賞：田澤茉実、（1年）田中杏優（1年）、青木明音（1年）、水越彩也香（2年）

#### ○吹奏楽部 第59回埼玉県吹奏楽コンクール南部地区大会 中学校Bの部 金賞

#### ○第34回さいたま市中学校美術部展

優秀賞：3年 小林賢汰、飯津結

佳作：3年 レイエスマリザ 2年 君波にこ、君波あこ

#### ○第17回さいたま市中学校英語弁論・暗唱大会 Aブロック

2年生暗唱の部 第1位 和泉空、第6位 古沢紗彩

弁論の部 第4位 杉山莉央和 3名ともに中央大会に出場



8月28日(火)表彰の様子より

### お知らせ

大宮東中学校ホームページでは、生徒の日々の生活の様子を写真掲載しています。

「東中HP」トップページの右上にある「東中Today」をぜひクリックしてください！

東中HPのQRコードです。→



# 東中 夏休みの風景

日	曜日	給食			9月行事
		1	2	3	
1	土				
2	日				
3	月A	○	○	○	後期教育実習開始 教育環境整備期間 ↑
4	火	○	○	○	<集金日> 50分特別日課 専門委員会
5	水A	○	○	○	合唱実行委員会②
6	木	○	○	○	
7	金	○	○	○	学年朝礼 ↓
8	土				会食サービス(パレー) とうちゃれ(グランドゴルフ)
9	日				
10	月B	○	○	○	校長朝礼 安全点検
11	火	○	○	○	
12	水B	○	○	○	
13	木	○	○	○	PTA常任理事会
14	金	○	○	○	45分×5h 金12345 東中発表会全日リハーサル(6h)
15	土	なし	なし	なし	振替のない土曜日④ 東中発表会
16	日				
17	月				敬老の日
18	火A	○	○	○	月曜日課
19	水	○	○	○	蓮田特別支援学校交流学習(1年) 合唱実行委員会③
20	木A	○	○	○	
21	金	○	○	○	生徒会役員選挙(6h) 金23456
22	土				
23	日				秋分の日
24	月				振替休日
25	火B	○	○	○	第3回進路保護者会
26	水B	○	○	○	新人陸上(~28日) 合唱実行委員会④
27	木	○	○	○	第1回市学力検査
28	金	○	○	○	後期教育実習最終日
29	土				新人体育大会 大宮小運動会
30	日				新人体育大会

- 【10月の主な行事予定】
- 1日(月) 新人体育大会(~5日まで)
  - 1日(月) 租税教室(3年生)
  - 10日(水) 集金日
  - 11日(木) 1年生歯科保健指導
  - 12日(金) 中間テスト、薬物乱用防止教室
  - 13日(土) 会食サービス、開校記念日
  - 20日(土) とうちゃれ
  - 23日(火) 市駅伝大会
  - 25日(木) つぼみの日、新入生保護者会
  - 26日(金) 合唱コンクール
  - 30日(火) 全校三者面談(~11月9日まで)



7月27日(金)さいたま市ビブリオバトルが開催され、本校代表生徒の紹介した本が見事チャンプ本に選ばれました!

7月中の本校校庭では、朝からラジオ体操に参加する、元気な皆さんの姿が見られました。



夏休みは先生方にとっても貴重な勉強の時間です。小中合同の研修会や救命講習などに取り組み、2学期に備えました。



今年の夏は本当に暑かった!しかし、この暑さにも負けず、駅伝練習に朝早くから取り組んでいます。暑さ指数に気を付けながら、10月23日(火)の本番に向けてコツコツと頑張りましょう。

